

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
JUEVES 21 DE AGOSTO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. Como parte de los trabajos que está realizando del PRI en la entidad, hay un interés prioritario por acercarse nuevamente a las bases y los orígenes del tricolor, aseguró el coordinador de la bancada priista en el congreso local, **Jaime Escobedo Rodríguez.** (MR)

Cabeza. En la próxima asamblea nacional del revolucionario institucional, se trabajará para regresar al trabajo por los más desprotegidos y sólo desde el gobierno se puede generar esta oportunidad, pues ya vimos que la propuesta del cambio de acción nacional no ha funcionado, aseguró el coordinador parlamentario del tricolor, el diputado **Jaime Escobedo.** (EL)

Cabeza. 315 casillas se colocarán en la consulta popular que se realizará el 24 de agosto, informó **Sinoé Piedragil Ortiz**, representante de **Andrés Manuel López Obrador** en Querétaro, quien destacó que esperan que en cada mesa instalada voten al menos 100 personas. (MR)

Cabeza. Este 24 de agosto de las 8 de la mañana a las 6 de la tarde se llevará a cabo en todo es estado la consulta popular sobre la reforma energética, informó **Horlando Caballero Núñez** dirigente estatal del sol azteca. Serán 315 las mesas de consulta en las que se espera voten al menos 100 personas por mesa, señaló el representante del *gobierno legítimo* en Querétaro, **Sinoé Piedragil.** (EL)

Vía telefónica. **Sinoé Piedragil Ortiz**, dice que ayer llegó todo el material para las 215 mesas de votación para el domingo en Querétaro. Este domingo la consulta se hace en todos los estados del centro del país. Se considera que van a participar un buen número de ciudadanos y ciudadanas libres. Hay cerrazón por parte del PAN y el gobierno, cuando que siendo oposición exigían más participación ciudadana; ahora le han dado la espalda al pueblo. Saben que la consulta no es vinculatoria, pero espera que PAN y PRI se pongan a pensar, al menos, con los resultados. Las casillas estarán abiertas de 8 de la mañana a 6 de la tarde; puede participar gente de otros estados. Alianza cívica va a vigilar el proceso. Considera que para el domingo a las 10 de la noche habrá ya resultados. (MR)

Cabeza. **Ricardo Astudillo** le planteó al Comité Ejecutivo Nacional del partido verde una supuesta alianza con el PRI, que el candidato ganador del proceso electoral será **José Calzada Robiroza** y de esto el verde ganará 2 diputaciones y una regiduría en cada municipio, dijo la diputada **María de Jesús Ibarra**, coordinadora parlamentaria de esta fuerza política. (EL)

Entrevista. **Israel Chávez Pozas**, regidor del municipio de Querétaro, señaló que por ahora está fuera del partido pero seguirá trabajando, sigue siendo ecologista pero sin embargo tendrá que manejarse de una forma más independiente. En el tema de **Ricardo Astudillo**, dijo que no está muy informado, pues no está trabajando ahora en el partido, pero lo ve mal porque es un partido pequeño para tener dificultades entre ellos mismos. Cuando entras a un partido lo lógico es trabajar para la ciudadanía dentro del mismo, además que lo importante es la participación de la ciudadanía, la cual participa, vota, acude, y han creado unos instrumentos de consejos ciudadanos de concertación ciudadana, donde incluyen a todas las personas que quieran participar, dentro de Querétaro se ha trabajado muy fuerte y precisamente la necesidad de estos consejos es con personas que no tienen que ver con el partido, todas las propuestas rebotan al cabildo, porque son temáticas donde la gente puede consultar los calendarios. Normalmente los acuerdos se toman en cuenta por gente que no tiene interés en el partido, pero desafortunadamente los que participan son siempre los mismos, por eso es el llamado a que la gente opine y dé sus temas para trabajar en ello. La invitación es a que conozca estos mecanismos, se les da el calendario para que conozcan, lo único es perder una hora de su tiempo dentro de las instalaciones del partido. (EL)

Entrevista. **Ivonne Vandempeereboom**, secretaria de organización del PVEM comenta que la presidenta del partido es todavía **María de Jesús Ibarra**, estaban en rueda de prensa y recibieron una carta de **Ricardo Astudillo** para entregarle el partido y está listo para cuando los estatutos digan. No hay dueño del partido y por eso mismo no es posible que el Comité Ejecutivo Nacional apoye a alguien con una lista nominal de militantes que no tiene logo del partido y no tiene alguna firma que asegure ser militante. La lista del padrón no trae formalidad, lo que está pasando es que **Ricardo Astudillo** se brinca las trancas y se va directamente al CEN donde tiene amigos y lo ayudaron. No se está en contra de Ricardo Astudillo, hay gente nueva con él que no se conoce dentro del partido y del padrón. Hay unos estatutos en el verde que son antidemocráticos por que el control absoluto es del Comité Ejecutivo Nacional; ya el IFE ordenó que cambiara el control del partido, debe haber autonomía en los estados pero no es así, en cada estado debe de haber un representante para la contienda y siempre se ha hecho así y también se elige a quienes pueden contender, pero ahora meten en la convocatoria cuántas personas deben tener en el padrón; a Israel Chávez Poza le dijeron que no está dentro del padrón y hay documentos donde dicen que son 81 militantes. En todos los partidos hay militantes pero son pocos los que verdaderamente trabajan, no es fácil conseguir militantes, el partido verde trabaja muy fuerte en toda la zona conurbada, hay eventos probados y comprobados de 30 a 35 eventos al mes, hay mucho trabajo en muchos municipios. Los medios no se enteran porque no se quieren enterar, hay pruebas de que trabajan fuertemente, nunca han tenido registro estatal; ningún partido tiene registro estatal, salvo el PAN. El partido nacional es normativo y es el que da las reglas, se ha trabajado con libertad hasta ahora. En este momento el Comité Ejecutivo Nacional quiere imponer un representante, el presidente representa. Cuando ya no haya impugnaciones y se hagan las cosas legalmente, el partido verde aspirará para el 2009 a tener muchos votos. El partido no está en decadencia, se trabaja muy duro y hay muchas leyes que se han hecho a través del partido verde, hay reglamentos, que no los dejan trabajar es otra cosa.. La opinión de que están en decadencia es de cada una de las personas, pero como militante están trabajando muy duro. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. Se acordó en la junta de concertación política de la legislatura, contemplar en la ley orgánica de este poder, que los diputados que falten tanto a sesiones de pleno como a trabajos de comisión sin justificación, serán sancionados con dos días y uno de salario respectivamente, informó la diputada **María de Jesús Ibarra** presidenta de la junta de concertación política. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Teresa Garay comenta que este domingo es la consulta ciudadana sobre la reforma energética... Han inventado tantos pretextos para justificar que no funcionen las cámaras, ahora resulta que los postes de luz, la lluvia y hasta los espectaculares. Hicieron las cosas al ahí se va, no verificaron que funcionara bien, por la urgencia de entregar el sistema. Una cosa es que falle y otra que no funcione...Es el colmo que la comisión del deporte en todo lo que va de la LV Legislatura sólo se haya reunido dos veces; lo que pasa es que

no se ha entendido que lo importante para los diputados es la campaña... Se habla de que hay un faltante de dinero en la dirigencia del PRD de **Pablo González Loyola Pérez**, no la han comprobado al Comité Ejecutivo Nacional y lo peor es que ahora la gente que trabaja en el partido no ha cobrado, pues no hay dinero...En Tequisquiapan ya deberían de hacer algo, pues no es posible que cada año se inunde el centro de la ciudad en el parque de la Pila, y hasta el momento no han hecho nada para solucionar este problema. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Este periodo vacacional bajaron las ventas de los restauranteros en un 50%, por lo que se están creando estrategias para recuperarse, indicó la presidenta de la CANIRAC, **Laura González Pinto**, quien señaló se espera mejorar la venta este 15 de septiembre. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Con una inversión de 2 mdp, a partir de este ciclo escolar todos los alumnos de escuelas públicas en nivel básico disfrutarán de un seguro contra accidentes ocurridos dentro de las instituciones educativas, anunció el gobernador del estado **Francisco Garrido Patrón**. (EL)

Cabeza. A partir de este curso, los alumnos de preescolar, primaria y secundaria, contarán con un seguro contra accidentes en las instituciones educativas, anunció el gobernador **Francisco Garrido**, al entregar en San Juan del Río, paquetes escolares para alumnos de educación básica. (MR)

Cabeza. La secretaría de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, informó que el seguro contra accidentes tiene una inversión de 2 mdp y pretende beneficiar a 363 mil estudiantes. (MR)

El representante de la Secretaría de Educación Pública en el estado **Eleuterio Zamanillo Noriega**, señaló que la prueba ENLACE, arrojó que en el estado de Querétaro entre el 30 y el 36% de los estudiantes de nivel básico, están en un nivel deficiente. (EL)

Cabeza. Aproximadamente entre el 30 y el 36% de los alumnos que presentaron la prueba ENLACE en Querétaro, obtuvieron un nivel de insuficiente en español, matemáticas y ciencias, mientras sólo un 2% logró un excelente, informó el representante de la SEP, **Eleuterio Samanillo**. (MR)

Cabeza. Pese a que el 54 % de los maestros en el estado de Querétaro reprobaron el examen para obtención de plazas en educación básica, la representación de la SEP informó que la entidad se ubicó en un cuarto lugar con las mejores calificaciones en esta evaluación. (MR)

Con un índice reprobatorio del 54%, Querétaro obtuvo el cuarto lugar a nivel nacional con mejores calificaciones del examen nacional de maestros, señaló el representante de la Secretaría de Educación Pública en el estado, **Eleuterio Zamanillo Noriega**. (EL)

El que los alumnos copien en los exámenes obedece por una parte a su falta de confianza y cultura, donde tanto alumnos, profesores y padres de familia están inmersos, dijo el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología, luego de que se diera a conocer que cerca de 600 mil alumnos hicieron trampa en la prueba ENLACE. (EL)

Cabeza. Tras calificar al SNTE como un pulpo de mil cabezas, el presidente de la Asociación estatal de padres de familia, **Juan Carlos Calvo Serrano**, se pronunció a favor de que los maestros paguen el ISR. (MR)

Cabeza. Sobre la falta de espacios educativos, **Juan Carlos Calvo** indicó que es preocupante que la construcción de 16 nuevas escuelas no se haya concluido a tiempo, por lo que pidió a las autoridades educativas implementar esquemas para que los alumnos cumplan con el programa del ciclo escolar. (MR)

Cabeza. En Corregidora los alumnos no han perdido clases en la presente semana, aseguró el director de cultura y educación en el municipio, **Omar Herrera**, quien reveló que pese a que no se han concluido las 5 instituciones educativas previstas para este ciclo escolar, los pequeños están inscritos en dos escuelas y al concluir la construcción se incorporarán a los nuevos espacios. (MR)

Cabeza. Este miércoles, padres de familia de la comunidad de Xajay en Amealco se reunieron con la directora de equidad y apoyo a la educación de la USEBEO, **Patricia Galicia**, para exigirle la construcción de una escuela en aquella comunidad, ya que 140 niños tienen que caminar desde otras comunidades para tomar clases. Sin embargo en estas comunidades sufren discriminación. (MR)

Cabeza. La directora de equidad y apoyo a la educación de la USEBEO, **Patricia Galicia** señaló que no se construirá una escuela en esa comunidad, debido a que la localidad se ubica a 800 metros de la institución educativa de Penasthá. Señaló en cambio, que sí hay la posibilidad de facilitar un instructor de la CONAPO

Cabeza. En el marco de la feria Expo Bío-Tec 2008 en la que se esperan 13 empresas dedicadas al área de la bío tecnología para dar a conocer sus proyectos, la directora de ingeniería especializada en esta área del ITESM CQ, **Elizabeth Valencia Reyes**, indicó que cada vez hay más interés de los estudiantes por ingresar a esta carrera. (MR)

SOCIEDAD

Doce presas en la entidad se encuentran al 100% de su capacidad, dio a conocer la CONAGUA, luego de informar que tres de ellas se encuentran en Huimilpan y cuatro en Amealco, además de que el vaso captador de Jalpan ya alcanzó también su nivel máximo. Al respecto, la dirección de protección civil manifestó que están monitoreando la situación y algunas empresas han comenzado a desfogar de manera controlada. (MR)

Entrevista. **Jesús Mendoza Muñoz**, autor del libro de la fundación de Peñamiller en la sierra gorda de Querétaro, invita a todas las personas a la presentación de este libro hoy a las 6 de la tarde en el museo de arte, ya sé presentó en Peñamiller con éxito; además consiguió el premio nacional BANAMEX por otro trabajo presentado. Peñamiller a pesar de ser un municipio muy pobre se preocupa de estos espacios naturales e históricos que sin duda son importantes para todos. (EL)

MUNICIPIOS

Cabeza. La reconstrucción del camino a Mompaní se encuentra totalmente detenida debido a que los desarrolladores de vivienda de la zona no han cumplido con las obligaciones que establece el código urbano de donar un porcentaje de área verde y contribuir con la construcción de las vialidades que conectan los fraccionamientos, dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal, ante la queja de un taxista que sufrió desperfectos en su vehículo, por las malas condiciones del pavimento. (MR)

Cabeza. **Manuel González Valle** presidente municipal de Querétaro, entregó trabajo de obra menor como empedrado, construcción de banquetas, guarniciones y una red de drenajes sanitarios en la comunidad de Presa de Becerra, esto en la delegación Santa Rosa Jáuregui por 257 mil 477 pesos. (EL)

Cabeza. En la comunidad de Presa de Becerra en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, las autoridades capitalinas llevaron a cabo la entrega de obra menor y ante la solicitud de habitantes de la zona, el edil **Manuel González Valle** se comprometió a brindarles mobiliario y juegos infantiles para la primaria de la comunidad. (MR)

Después de que habitantes de Juriquilla y Santa Rosa Jáuregui han sufrido afectaciones por las lluvias, el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, informó que cuatro bordos del municipio de Querétaro han sido desfogados con la intención de prevenir emergencias en las comunidades de la Versolilla y San Miguelito, entre otras de la población municipal. (MR)

En esta temporada pluvial se han registrado problemas en los drenes y bordos, debido a la acumulación de basura, dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**, quien agregó que se han recolectado alrededor de 27 toneladas de residuos sólidos, provenientes en su mayoría del dren del norte y el aledaño a la central de abastos. (MR)

Cabeza. Tan sólo del mes de junio a la fecha se han recolectado de 25 a 27 toneladas de basura al interior de los drenes de la ciudad, así lo informó **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos

municipales, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía a abstenerse a sacar sus bolsas de basura en los días de lluvia. (EL)

Cabeza. En el municipio de Querétaro hay cerca de 300 ciudadanos chinos, lo que ubica a esta comunidad como la quinta más importante en la capital. **Lorena Jiménez Salcedo**, jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio, informó que la ciudad tiene un hermanamiento con la ciudad de Shi Jeas Wang, provincia de Je Vei en China, con el propósito de intercambiar experiencias industriales, culturales y de turismo. (MR)

En Corregidora, de 110 bordos en la localidad, dos se encuentran al máximo de su capacidad, aseguró el director de desarrollo agropecuario, **Antonio Martínez Gaytán**, quien dijo que estos vasos captadores se usan para los cultivos que usan riego por punteo. (MR)

Se inunda el centro de Tequisquiapan; dos hoteles, una escuela, un parque y 13 casas del fraccionamiento Bugambilias se encuentran anegados, luego de que el agua alcanzara un tirante de 1.20 metros. **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias, apuntó que las lluvias contantes en la región y el hecho de que ha comenzado a verter agua la presa Centenario, que se encuentra al 100% de su capacidad, provocaron esta situación. (MR)

Tras destacar que se está haciendo un balance por las pérdidas causadas por la inundación, el edil de Tequisquiapan, **Noé Zárraga Trejo** destacó que cada año, cerca de 400 personas se ven afectadas por este problema, por lo cual ya se tienen instalados tres albergues para atender a los damnificados. Explicó que esta situación no fue tan grave, debido a que protección civil avisó a tiempo a la población. La presa Centenario llegó a verter hasta 79 metros cúbicos por segundo, aunque actualmente ha disminuido el flujo a 64. (MR)

AGRICULTURA

La temporada de lluvias ha sido buena para las más de 4 mil 500 hectáreas de temporal que producen maíz, frijol, trigo y avena en Corregidora. El Director de desarrollo agropecuario, **Antonio Martínez**, dio a conocer que se ha apoyado a los productores con semillas mejoradas. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Algunas de las cien cámaras en la ciudad han estado fallando o no funcionan al 100% reconoce el secretario de gobierno municipal, **Armando Sánchez Estrada**. Indicó que la interferencia con instalaciones eléctricas, con espectaculares, así como las lluvias, han influido en su funcionamiento. (MR)

Cabeza. **Armando Sánchez Estrada** secretario de seguridad pública municipal, reconoció que el equipo de video vigilancia tiene algunas fallas, pero negó que la cámara colocada a 100 metros del Monte de Piedad, asaltado el pasado sábado, esté funcionando como se ha especulado. (EL)

En opinión del dirigente perredista, **Horlando Caballero Núñez**, la inversión en cámaras de video vigilancia es obsoleta. Destacó que para combatir la inseguridad es necesario depurar y capacitar a los cuerpos policíacos, prevenir los delitos y generar empleos bien remunerados. (MR)

Cabeza. La inversión para las cámaras de seguridad solamente crea elefantes blancos y es mejor la capacitación a policías, la depuración de los elementos de seguridad y más y mejores empleos, declaró **Horlando Caballero Núñez** dirigente del PRD en Querétaro. (EL)

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública en San Juan del Río, **Carlos Mier Montes**, destacó que en lo que va de la presente administración, 25 elementos han sido destituidos por diferentes motivos, entre ellos, la insubordinación. (MR)

Cabeza. Durante la actual administración de San Juan del Río, 25 elementos de seguridad pública han sido destituidos por diferentes causas, aseguró el secretario de seguridad pública municipal de esta entidad **Carlos Mier Montes**. (EL)